

MANCHA ORIENTAL | ASAMBLEA DE LA JCRMO

El alto coste de la electricidad hace que «casi todos» los cultivos dejen de ser rentables

El presidente de los regantes cree que con las tarifas actuales sólo pueden tener futuro los leñosos y el ajo

E.F. / ALBACETE

La Junta Central de Regantes de la Mancha Oriental (Jcrmo) celebró ayer su primera Asamblea General presencial desde el inicio de la pandemia, con un orden del día muy extenso, pues hubo que ratificar todas las decisiones adoptadas por la Junta de Gobierno desde la declaración del estado de alarma.

Sin embargo, la actualidad del momento se impuso, en especial cuando el presidente, Herminio Molina, hizo su informe de balance de gestión en el que se lanza una dura advertencia sobre el impacto de la desbocada carrera alcista de los precios de la energía, en especial de la electricidad.

«Si no hay cambios significativos en las tarifas eléctricas, casi todos los cultivos dejarán de ser rentables», vaticinó a los medios tras la sesión, «porque con estos precios solo van a aguantar los leñosos y puede que algún otro cultivo como el ajo; con el resto, las cuentas no salen, es imposible».

Donde sí parece que la situación parece dar un respiro es con el

agua, esto es, con la situación del acuífero de la Mancha Oriental, que según los datos de la Jcrmo y del ITAP está «muy cerca» de alcanzar el equilibrio.

«Los datos son buenos, los niveles se han mantenido salvo en una zona, la de Barrax-La Herrera, que es precisamente la que se debería beneficiar de la entrada en servicio de la nueva fase de la obra de la Sustitución de Bombeos», lo que le llevó a dar cuenta de la información que hay sobre el mismo.

«Por lo que sabemos, no queda mucho para el inicio de los trabajos; esperamos que dentro de poco la Confederación dé a conocer el resultado de la exposición pública del proyecto», del que se beneficiarán unas 45 UGH o, lo que es lo mismo, unas 9.500 hectáreas de cultivos.

Molina también aprovechó para recordar que esta obra es «prioritaria» para los regantes, no solo para garantizar la sostenibilidad presente, sino la futura, de los regadíos de la Mancha Oriental, «porque hay recursos destinados a esta zona que están vinculados a la puesta en



El presidente de la Jcrmo interviene ante la Asamblea. / R.S.

marcha de la Sustitución, y porque el Plan Hidrológico nuevo contempla un recorte del 20-25% en los recursos que nos asignan, que se aplicaría de forma progresiva hasta el 2027», medida con la que, evidentemente, se mostró en «completo desacuerdo».

Por último, y dentro de la aprobación de los Planes de Explotación para el año próximo, Molina destacó que «vamos a empezar a tomar lecturas de todos los contadores, además de mantener la teledetección», con la intención de mejorar el control de los pozos que pueden extraer un máximo de 7.000 metros cúbicos.

«Queremos tener la información más precisa sobre ellos, porque han aumentado bastante en los últimos tiempos, y porque no queremos que su uso se cargue a otros usuarios, deben tener su dotación».

OTROS ACUERDOS

Los socios votaron la renovación de parte de los cargos de la Jcrmo

La recta final de la Asamblea número 54 de la Junta Central de Regantes de la Mancha Oriental se centró en la renovación parcial de sus cargos. El resultado oficial es como sigue, aunque hay que puntualizar que hay tanto personas que renuevan sus responsabilidades por un mandato como personas que fueron elegidas por primera vez. Los nombres son:

VICEPRESIDENTE. Andrés Martínez Alcántud.

VOCALES. Los elegidos en esta ocasión fueron Ginés Moratalla, Francisco Antonio Tintero y Mari Ángeles Pardo.

COMUNIDADES. Vicente Moreno, como representante de la Comunidad de Regantes El Tesoro-Cadillejo.

ABASTECIMIENTOS. Ayuntamiento de Albacete.

USOS RECREATIVOS. Campo de Golf de las Pinaflas.

USOS INDUSTRIALES. Entra por primera vez Champinter Sociedad Cooperativa.

JURADO DE RIEGOS. Emiliano Castillo.

SIERRA DEL SEGURA | INDUSTRIA AGROALIMENTARIA

La Junta confirma que la Nuez de Nerpio tendrá en 2022 su propia DOP «supraautonómica»

El consejero de Agricultura recibió en la localidad serrana una galardón como reconocimiento a su apoyo al sector agrario nerpiano y a la propia denominación

REDACCIÓN / ALBACETE

El consejero de Agricultura, Francisco Martínez Arroyo, anunció que «el año próximo Nerpio tendrá una Denominación de Origen Protegida y eso muy difícil de conseguir», al ser la primera vez que «el nombre de un pueblo de Castilla-La Mancha se incluya en una Denominación supraautonómica».

El consejero hizo este anuncio

desde Nerpio, donde recogió el galardón 'Nuez de Oro', concedido a la Consejería por el apoyo al sector agrario de la localidad, la protección de las nueces de Nerpio, así como por promover la marca de calidad actual de este producto de calidad e impulsar y apoyar el trabajo para conseguir la Denominación de Origen 'Nueces de Nerpio'.

Martínez Arroyo quiso compartir el premio con todas las perso-

nas de la administración regional que trabajan por el medio rural y lo ha ofrecido a todos «como un reconocimiento para los ciudadanos que viven en los pueblos».

Cuando llegue la confirmación de la UE, la nueva DOP amparará a las nueces de excelencia de Nerpio, Yeste, Letur, incluyendo la murciana Moratalla, localidades todas pertenecientes a la cuenca hidrográfica del Taibilla.



Francisco Martínez Arroyo y José Antonio Gómez. / JCCM